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■詹德斌

资产总金额:人民币1,019,007,029.86元
公告有效期：5年 受理征询或异议有效期：20个工作日
处置方式：转让及其他处置方式
上海国有资产经营有限公司拟对从上海银行股份有限公司市北分行受让的上海国美电器有限公司等3户不良债权进行处置。详

见附表。（债权信息供参考，最终以借据、合同、法院判决等有关法律资料为准。）
该等3户不良债权的交易对象为法人、自然人、其他组织，并应具备相应的条件，但国家公务员、金融监管机构工作人员、政法干警、

资产公司工作人员、国有企业债务人管理层以及参与资产处置工作的律师、会计师、评估师等中介机构人员等关联人或者上述关联人
参与的非金融机构法人，以及与参与不良债权转让的资产公司工作人员、国企债务人或者受托资产评估机构负责人员等有近亲属关系
的人员不得购买或变相购买该资产。

如对上述不良债权有收购意向或对本次处置公告有异议请与我公司联系。
联系人：曹先生、朱先生 联系电话：021-33987357 电子邮件：caocheng@sigchina.com 公司地址：上海市南丹路1号
对排斥、阻挠征询或异议的举报电话：021-33987916陈华新；对排斥、阻挠征询或异议的举报电子邮件：chenhuaxin@sigchina.com

上海国有资产经营有限公司 2023年9月1日
附表： 单位：人民币 元

截止日：截至2023年4月5日

不良债权处置公告

编号

1

2

3

合计

债务人

上海国美电器有限公司

永乐（中国）电器销售有限公司

上海景元印刷有限公司

债权总额

966,855,480.54

51,489,655.87

661,893.45

1,019,007,029.86

本金余额

948,300,000.00

44,965,621.69

400,666.83

993,666,288.52

利息余额

18,555,480.54

6,524,034.18

261,226.62

25,340,741.34

“看到史迪威将军从事的中美友

好事业已传承至家族的第五代人，我

很欣慰。”国家主席习近平8月29日在

给美国史迪威将军外孙约翰 ·伊斯特

布鲁克的复信中说。

“中美关系的希望在人民，基础在

民间，未来在青年。”习近平主席近日

复信美国华盛顿州“美中青少年学生

交流协会”和各界友好人士时表达了

这样的期望。

回溯过往，致敬历史；寄语青年，

期待未来。习近平主席接连两封致美

国友人的复信，跨越山海，饱含深情，

推动中美民间友好续写新的篇章，为

两国人民加强交流、增进理解、扩大合

作注入强劲动力。

“中国人民永远不会忘
记朋友”

习近平主席在29日的复信中指

出，感谢伊斯特布鲁克在来信中分享

史迪威将军及史迪威家族几代人同中

国友好交往的故事，从史迪威家族身

上，我感受到了美国人民对中国人民的

友好情谊。

史迪威是美国陆军四星上将，1941

年太平洋战争爆发后，曾任同盟国中国

战区参谋长、中缅印战区美国部队最高

司令官等职。在抗战的艰苦岁月里，史

迪威和中国远征军进入缅甸抗击日本侵

略，与中国人民结下深厚友谊。

在伊斯特布鲁克位于旧金山湾区的

家中，墙上挂着史迪威将军的戎装照，家

具陈设、立柜装饰都是传统中式风格，不

少家具是史迪威将军使用过的，茶几上

摞放着史迪威将军的传记和关于二战历

史的书籍。

已是耄耋之年的伊斯特布鲁克收到

复信后，难掩激动心情。他告诉新华社

记者，他写信初衷是想告诉习近平主席，

史迪威家族一直致力于推动美中民间友

好。“人与人之间的互动交流是改善关

系、加深理解、增进友谊、维护世界稳定

的基石。”他说。

伊斯特布鲁克在致信中向习近平主

席长期支持美中人文交流致敬，并表达

史迪威家族致力于增进美中人文交流的

愿望和决心。

习近平主席在复信中指出，史迪威

将军是中国人民的老朋友，对中国解放

和进步事业给予了积极支持，对中美人

民友好作出了积极贡献。中国人民对此

不会忘记。

今年8月上旬，重庆市举行史迪威

将军诞辰140周年纪念活动，史迪威将

军的后代以及中美两国政府代表、专家

学者等150余人参加了这次活动。伊斯

特布鲁克在大洋彼岸发表视频致辞，他

的女儿、女婿和孙辈们亲临现场。

伊斯特布鲁克说，这是史迪威家族

的荣幸，“中国人民永远不会忘记朋友，

绝对如此”。

史迪威研究中心主任、重庆史迪威博

物馆馆长陶燕说，纪念活动回顾并致敬史

迪威将军同中国人民共同抗战的光辉历

史，这是对两国人民珍贵友谊的传承。

伊斯特布鲁克曾17次访问中国。

他说，自己通过与中国人民的接触和

交流，增进对中国认知，每每想到中

国，最先映入脑海的是中国人民的待

人之道。

面对记者，老人深情引述史迪威将

军的话，表达了对中国人民的感情——

“我对中国军人和中国人民充满信心”，

中国人民“诚实、节俭、勤劳、开朗、独立、

宽容、友善、礼貌”。

伊斯特布鲁克的女儿南希 ·米尔沃

德希望，此次中国之行让孩子们了解并

继承史迪威将军在中国留下的珍贵友谊

遗产。“他们在中国结识了不少同龄朋

友，这将是新友谊的开始。”

“我希望并相信，你和史迪威家族的

其他成员将会继续为促进中美两国人民

友好贡献力量。欢迎你们常来中国看

看。”习近平主席在复信中写道。

“我喜欢在中国的每一刻”

不久前，“美中青少年学生交流协

会”和各界友好人士致信习近平主席，包

括华盛顿州斯特拉孔中学学生奥利维

娅 ·德雷克和钱西 ·威廉姆斯。

今年7月，他们两人随学校其他师

生到中国参加了第17届上海国际青少

年互动友谊营。在中国的所见所闻，让

他们津津乐道。

威廉姆斯说：“我喜欢在中国的每一

刻，最难忘的是欣赏中国戏曲、试穿传统

服饰、学唱歌曲。”德雷克说，她回到家后

不断地和周围人谈论中国之行，“一切如

此积极美好”。

习近平主席在复信中说，希望更多

中美青年相知相亲、携手同行，成为两国

友好的新一代使者，为中美关系发展接

续注入动力。

习近平主席的寄语让年轻人们备受

鼓舞。德雷克说：“人与人的交流非常重

要。如果没有实际体验和感受，就无法

真正了解不同文化。”威廉姆斯说：“我们

想要建立一种牢固、友好的纽带。”

“美中青少年学生交流协会”共同主

席周树琪告诉记者，他多年来参与两国

青少年交流活动，见证了两国青少年对

待彼此的真诚与友好，深感青少年之间

的深厚情感对两国关系未来发展具有重

要意义。“这样的交流能建立起一座坚实

的友谊桥梁，在美国民众心中播撒下无

数的友谊种子。”

中美民间友好“不惧风雨”

国之交在于民相亲，民相亲在于心

相通。近年来，无论是在访问行程中，还

是在接见来访人士和书信往来中，习近

平主席亲力亲为推动中美民间友好，为

中美友谊厚植民意基础。

今年6月，习近平主席会见美国比

尔及梅琳达 · 盖茨基金会联席主席比

尔 · 盖茨时，鼓励两国人民“多走动、

多交流，增进了解”。同月，习近平主

席向“鼓岭缘”中美民间友好论坛致贺

信时表示，中美两国人民完全可以跨越

制度、文化、语言的差异，建立起深厚

的友谊。

一些受访人士感慨，习近平主席

的话语温暖而真挚，激励中美两国人

民深化民间交流互鉴、增进彼此了解

与互信。

“美中青少年学生交流协会”创会

会长庄汉杰表示，两国人民珍视彼此

的友谊，心灵互通可以跨越任何障

碍，美中民间友好“如参天大树，不

惧风雨”。

北京外国语大学国际关系学院院长

谢韬说，人文交流是中美关系的重要内

容，横跨太平洋的航班越多、商船越多、

货船越多、游客越多、学生学者越多，两

国关系发展的民意基础就越厚实，空间

就越广阔。

正如习近平主席在复信中强调，回

望过去，中美两国为抗击日本法西斯、争

取世界和平并肩战斗；展望未来，中美两

国也完全可以相互成就、共同繁荣。

中美民间的交流交往从没有中断，

两国人民殷切期盼着中美民间友好薪火

相传。

新华社记者 吴晓凌 张远 周思宇
（新华社北京8月31日电）

——习近平主席近期两度复信美国友人推动中美民间友好

书写更多民间友好的暖心故事

8月31日，韩国国会第一大党、在
野的共同民主党党首李在明宣布无限期绝
食静坐，抗议尹锡悦政府的“暴政”。绝
食是韩国政客进行斗争的常用手段，也是
比较有效的手段，此次李在明的绝食抗议
是否能取得预期效果呢？

痛斥尹锡悦为日核污染水
排海“帮凶”

李在明31日在国会举行就任党首一周
年记者座谈会时历数尹锡悦政府的无能和暴
政。李在明称，尹锡悦政权不仅不抵抗威胁
国民人身和财产安全、侵犯海洋主权的日本
排放核污染水的“恐怖行为”，反而一唱一
和成为日本的帮凶。李在明还称，现在老百
姓生计已经很艰难了，总统尹锡悦却发起意
识形态战争来分裂老百姓。李在明还批评
称，金建希（第一夫人）一家将国家权力
私有化、垄断国家事务，导致国家崩溃。
对此，李在明要求尹锡悦和执政党向国民
道歉，要求政府明确发表反对日本核污染
水排放并向国际海洋法院提起诉讼，要求
尹锡悦全面改革政府和改组内阁。

李在明当天宣布，“将以置之死地而后
生的心态，以无限期绝食的最后手段，同
无能、暴政进行抗争”。当地时间下午1

点，李在明在国会主楼前临时搭建的帐篷
里开始无限期绝食示威。当天陪同绝食的
还包括党鞭朴光瑥、秘书长赵正湜等共同
民主党领导班子，以此表示绝食并非李在
明个人行为，而是共同民主党的集体斗争。

对此，尹锡悦政府及执政党批评李在
明是用绝食来对抗检方对其犯罪嫌疑的调
查，称其无法赢得老百姓的共鸣。执政的
国民力量党指责李在明无非是因为个人即
将面临司法审判，所以采取这种下三滥的
方法转移舆论注意力。国民力量党称，在
国会即将举行例行会议之际，第一大在野
党的党首却做这种不负责任的行动，导致
大量悬而未决的问题、法案和预算审查等
难以照常进行，这无异于玩忽职守。执政
党甚至嘲笑李在明的绝食行为不过是在检

方出庭和逮捕动议即将到来之前进行的
“斋戒”。

绝食抗议是韩国政客常用
斗争手段

在韩国的民主化斗争进程中，绝食一
直是常用的手段，因为在军事独裁体制
下，政客和社会运动家无法实现自己的主
张，就只好动用自己的身体进行抵抗。一
般认为，现代韩国最先发起绝食斗争的主
要政治人物是金大中。早在1977年在晋州
矫导所服刑期间金大中就进行了为期6天
的绝食斗争，抗议政府限制其与律师见
面。最具代表性的还是韩国前总统金泳三
的绝食事件。1983年处于在家软禁状态的
金泳三进行了23天的绝食斗争，向当时军
事独裁的全斗焕政府提出了5项民主化要
求，对最终促使韩国修宪和1987年的总统
直选起了很大作用。金泳三、金大中给后
世政治人物的绝食斗争树立了榜样。

韩国当代主要政治人物基本上也都发
起过或作为核心成员参与过绝食斗争。在

民主化之后的今天，韩国政客绝食的目的越
来越多样。有的是为了积累个人政治资本而
绝食。如2014年时任国会议员的文在寅参
加绝食，向朴槿惠政府发起斗争的姿态为其
赢得了进步势力信任，为最终赢得总统竞选
积累了资本。有的是为反对中央政府对外政
策的绝食。例如，时为执政党国会议员的任
钟皙为反对卢武铉政府向伊拉克派兵进行了
13天绝食斗争，迫使国会通过了仅派遣
2000名非作战部队的妥协方案。实际上，
李在明在任城南市长时就曾为反对中央政府
侵犯地方政府自治权而进行了11天的绝食
斗争。正因如此，《韩国时报》曾评价说，
就绝食斗争来说，韩国政客在世界上绝对是
首屈一指的。

目标过于宏大绝食斗争恐难
成功

虽然此次李在明宣布绝食抗议具有取得
成功的有利条件，例如，作为最大在野党的
党首，并且选择在国会这样一个人流密集的
象征性场所进行，无疑受到韩国媒体的高度

关注。而且李在明宣布绝食的理由也具有正
义性和公共性，韩国大多数民众都不满尹锡
悦政府的一系列内政外交政策，所以也容易
引起绝大部分民众的共情和支持。尽管如
此，李在明的此次绝食斗争仍难以保障成功。

首先是斗争目标过于宏大。从过去韩国政
客绝食斗争成功的案例来看，绝食斗争的目标
都非常具体，也是抗议的对象容易妥协的。李
在明此次将总统尹锡悦、韩国政府和执政党作
为斗争对象，并且将匡扶民主主义、终结“暴
政”视为目标。这些目标过于抽象、过于宏
大，很难进行具体妥协。虽然李在明也提出三
项具体要求，但从尹锡悦的执政风格和政策倾
向来看，他恐怕不会轻易让步。

其次，尹锡悦及执政势力根本不把共同
民主党放在眼里。实际上，尹锡悦已经多次
公开宣布共同民主党是“反国家势力”，所
以无论李在明做什么，尹锡悦都不会轻易让
步，因为他们将这种情况下的让步视为懦
弱，视为可能进一步鼓励共同民主党继续采
取更激烈的斗争方式。在尹锡悦及执政党看
来，李在明及共同民主党的绝食行为反而强
化了他们认为需要加大压服李在明及共同民
主党的力度。

三是李在明及共同民主党自身的问题。
眼下李在明官司缠身，检方已经决定9月4

日再一次传唤他，李在明将再一次面临被拘
留起诉的考验。与此同时，尽管尹锡悦和国
民力量党的表现不如人意，但韩国民众对共
同民主党的好感也不怎么样。8月31日公布
的一项民调显示，尹锡悦的支持率是33%，
执政的国民力量党的支持率是32%，但共同
民主党的支持率只有28%。这意味着，韩国
大部分民众既不支持执政势力，但也对共
同民主党很不满意，甚至对李在明绝食斗
争的动机表示怀疑。

综上并结合过去的绝食案例来看，在李
在明的绝食过程中，斗争对象的相关人士可
能前往慰问和沟通，但却不会摆出可以交易
的姿态。结果很可能是，李在明因长时间绝
食导致身体逐渐透支，医生和各界人士不断
前来诊断和劝说，最终被以健康恶化为由抬
着送往医院就医，至此李在明的绝食斗争被
动结束。李在明的绝食斗争将再次证明尹锡
悦政府及执政党的顽固不化。
（作者系上海对外经贸大学朝鲜半岛研

究中心主任、教授）

韩国最大在野党党首宣布无限期绝食，提出“政府
明确表示反对日本核污染水排放”等三项要求

李在明向尹锡悦发起绝食斗争能否成功

当地时间8月30日，俄罗斯首都莫斯科市长索比亚宁说，俄

罗斯历史上第一只大熊猫幼崽在莫斯科动物园降生。

中国大熊猫保护研究中心同日发布消息说，俄罗斯当地时

间8月24日凌晨，旅俄大熊猫“丁丁”首诞幼崽，这是在俄罗斯出

生的首只大熊猫幼崽。目前，“丁丁”和幼崽健康平安。

莫斯科动物园在社交媒体发文说，出生的大熊猫幼崽体重

约150克，性别暂时未知。母亲“丁丁”表现很好，立即就接纳了

宝宝。莫斯科动物园园长阿库洛娃表示，幼崽出生后，“丁丁”亲

自喂养。园方也已对“丁丁”和幼崽安排了全天候看护和照料，

并进行所有必要的检测。

莫斯科动物园表示，这只大熊猫幼崽是“丁丁”和雄性熊猫

“如意”自然交配所生。今年春天，两只大熊猫见面“相亲”，之后

中国大熊猫保护研究中心的繁殖专家专程前来协助和指导其孕

育生产过程。此事的难得之处在于，通常大熊猫在8至10岁时

才会生育头胎，而“如意”和“丁丁”都很年轻，分别是7岁和6岁。

索比亚宁称，这是历史上第一只在俄诞生的大熊猫幼

崽。这一罕见而难得的事件是俄中两国专家共同努力的结

果。大熊猫幼崽的诞生对俄罗斯和世界自然保护界来说都具

有里程碑意义。

为了纪念俄中建交70周年，大熊猫“如意”和“丁丁”于2019

年来到莫斯科，开启为期15年的旅居生活。俄媒当时报道说，大

熊猫旅居莫斯科被认为是中方对俄方“尊重和信任的标志”。俄

罗斯总统普京在谈起“如意”和“丁丁”时曾说，“当我们聊起大熊

猫时，脸上总会扬起笑容”。过去四年，“如意”和“丁丁”在俄圈粉

无数，成为莫斯科动物园的“人气王”。莫斯科动物园也对他们倍

加照顾，不仅营造了舒适的居住环境，还提供丰富的娱乐活动。

该动物园中国动物部负责人奥夫钦尼科娃表示，“丁丁”在俄期间

体重已经翻了一番，“如意”也增重40斤。此次“丁丁”诞崽之后，

不少俄罗斯网友表示这真是大好消息，“这一刻太罕见了”。

    年来到莫斯科的“如意”和“丁丁”喜当爹妈

俄罗斯首只大熊猫幼崽健康降生
■本报记者 刘畅

统计数据显示，虽然宣称2027年前摆脱对俄罗斯化石燃料

的依赖，欧洲联盟今年1至7月进口俄罗斯液化天然气数量较

2021年同期增长四成，预计今年全年进口量将创纪录。

非政府组织“全球见证”8月30日公布基于行业分析商克普

勒公司数据做出的上述判断。今年1月至7月，欧盟进口大约

2160万立方米俄罗斯液化天然气，约占进口总量的16%，占俄

罗斯液化天然气出口量的52%。其中，比利时和西班牙是俄液

化天然气全球第二大和第三大购买国。

欧盟液化天然气最大来源仍是美国。按照“全球见证”说

法，欧盟从俄罗斯进口液化天然气数量基数较低，不过40%的增

长的确惊人。

乌克兰危机去年2月升级后，俄罗斯对欧盟国家的能源出

口受美国和欧盟方面相关制裁影响而锐减。按英国《金融时报》

说法，欧盟希望2027年前逐步让俄罗斯化石燃料退出欧盟市

场，但直接禁止俄液化天然气进口可能再度引发类似去年出现

的能源危机。 海洋（新华社供本报专稿）

欧盟今年进口俄液化天然气量或创纪录

（上接第一版）洪飞飞说：“公园运营不仅

突出全民健身、体育教育、互动交友、创

业孵化等功能，还将着重体现园区安商

助商，助力提升示范区软实力。”

临近虹桥体育公园，虹桥人才公寓

项目的施工热火朝天。据介绍，项目住

宅套数达5420套，同时还设置了约3万

平方米的商业服务配套，是目前上海市

中心城区单项在建规模最大的保障性租

赁住房项目。

目力所及之处，长宁区外环林带生

态绿道生机盎然。蝉鸣鸟语穿透清甜的

空气，将生态之美触及人心——作为临

空区域慢行系统的重要组成部分，绿道

与苏州河长宁段11.2公里慢行系统相衔

接，无缝串联起临空音乐公园和虹桥体

育公园，同时正逐步完善步行、路跑、自

行车、体育赛事等功能。

“最虹桥”品牌的活力由此而生：今

年1至7月，在虹桥国际中央商务区各片

区中，长宁片区以不到七分之一的面积，

贡献了超过三分之一的税收。

张伟表示，长宁作为“大虹桥”上海

市域内唯一的中心城区，正举全区之力

推进“最虹桥”引领行动，加快落地一批

高含金量的政策措施，推动产业发展布

局更加优化、枢纽门户功能持续升级，

“我们正积极对接刚刚出台的虹桥国际

开放枢纽新一轮政策措施，全力推动虹

桥机场东片区的开发利用，加大临空核

心区优质载体供给。充分发挥大虹桥营

商服务中心、中欧企业跨国交流合作平

台、大虹桥生命科学创新中心等功能平

台作用，切实提升辐射带动效应。”

何以“硅巷”
“上海硅巷”科创街区核心区域位于

长宁区华阳路街道，是一个以武夷路、定

西路为十字支撑的“井”字向外拓展的科

创街区。目前街区内已经培育和集聚了

国家级、市级专精特新企业42家、高新技

术企业65家、市级创新型中小企业55家。

如今在“硅巷No.1”创新空间里，会生

发出这样一种奇妙的邂逅：越剧表演艺术

家和科研工作者。这种邂逅能激发怎样

的创新，上海创邑实业有限公司副总经理

黄志伟这样理解：“用一种润物细无声的

方式把看似南辕北辙的生态打通，比如硅

巷的科创因素和梧桐树下的文创基因通

过空间更新、氛围营造融合彼此。”

地处硅巷的上海新微科技集团有限

公司，其总裁秦曦给出了更为具象的注

解：“我们投资的一家企业设计过一款用

在康养方面的产品，外观笨重不利于推

广，需找到专业的设计人才在材质、形

状、颜色上下功夫。在硅巷这样的氛围

里比较容易链接到资源。”

对硅巷建设的全力以赴体现了长宁区

对创新的孜孜以求。长宁区委副书记、区

长侯继军表示，将通过不断优化对科创类

企业的服务，充分激发企业的创新活力。

比如，在生态链接方面，积极搭建平台，组

织开展各类创投沙龙；拿出载体空间，向

“种子期”科创团队和企业免费开放。

何以“数字化”
发布会上，一组数据彰显“数字长

宁”的“显示度”。1月至7月，6100余家

数字经济企业税收占全区税收比重为

54.9%，亿元以上交易量的电商平台达

26个，平台交易总额居全市第一。

数据背后是长宁区对数字经济发展

环境的持续优化。以企业需求为导向，

坚持改革创新，不断优化“容缺、容错，扶

新、扶特”的包容审慎监管机制。这些创

新举措让数字经济企业专心创业、安心

发展，也因此培育出拼多多、携程、分众

等龙头企业，以及一批细分领域的独角

兽、隐形冠军企业。

同时还有对数字经济生态圈的持续

丰富。长宁区加快推进数字产业化和产

业数字化，电商平台、“互联网+生活性服

务业”、人工智能等产业蓬勃发展。

张伟表示，将加快建设具有长宁鲜

明标识的现代化产业体系，持续提升产

业整体能级和发展韧性。以上海创建

“丝路电商”合作先行区为契机，积极发

挥互联网交易平台对资源配置和消费的引

领作用，巩固提升“互联网+生活性服务

业”的发展优势。推动现代商贸业等产业

向高端化、智能化、绿色化方向转型升级，

前瞻布局智能终端等产业新赛道，加快未

来产业的生态构建。

长宁：推动核心功能从“有”到“强”

8月31日下午，韩国首尔，共同民主党党首李在明在国会主楼前绝食示威。视觉中国


